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В.В.ТурупАлоВ – декан факультета компьютерных
информационных технологий и автоматики 
u В уходящем году радостных событий было не-

мало как со стороны студентов, так и со стороны пре-
подавателей нашего фа-
культета. Это и победа
студенческой команды
направления «Телеком-
муникации» на ежегод-
ном конкурсе компании
МТС «Профессионалы бу-
дущего», и первое место
наших первокурсников в
традиционном ежегод-
ном «Дебюте первокурс-
ника», и победа команды
факультета в спартакиаде
ДонНТУ «Первокурсник»
по баскетболу, и многое
другое.

В этом году кафедра
автоматики и телекоммуникаций отпраздновала юби-
лей – 10-летие первого выпуска специальности «Теле-
коммуникационные системы и сети», в холле первого
учебного корпуса состоялось торжественное открытие
портретов ее профессоров – А.А. Борисова и В.И. Дре-
мова. Стоит также отметить, что в уходящем году семь
преподавателей нашего факультета получили дипломы
кандидатов наук. Ещё одним порадовавшим событием
стало пополнение в семье молодого кандидата наук ка-
федры АТ Е.Г. Игнатенко. 

Но было и глубоко огорчившее весь коллектив нашего
факультета, а также его выпускников событие – прежде-
временный уход из жизни заведующего кафедрой авто-
матики и телекоммуникаций Владимира Ивановича Бес-
сараба.
v Первоочередной задачей выступает, безусловно,

обеспечение плана набора и выпуска студентов всех 
специальностей факультета. К главным задачам стоит от-
нести также дальнейшее развитие подготовки кадров
высшей квалификации, расширение и углубление на-
учных исследований студентов и преподавателей факуль-
тета в сфере автоматизации, телекоммуникаций и элек-
троники.
w Студентам – отлично сдать сессию и хорошо от-

дохнуть в период зимних и летних каникул, преподавате-
лям – в первую очередь, здоровья, а также оптимизма,
успехов в достижении целей и хорошего настроения.

Вопросы деканам
Готовя новогодний  выпуск  газеты, редакция

попросила нескольких уважаемых деканов отве-
тить всего на три вопроса:  

1.Что Вас как декана особо порадовало в уходя-
щем году, а что огорчило?

2. Какие главные задачи предстоит решить в
2013 году?

3. Что бы Вы хотели пожелать студентам и
преподавателям своего факультета?

Мы благодарим В.В.Турупалова и А.А. Каракозо-
ва за то, что они откликнулись на нашу просьбу, и
публикуем их ответы.

А.А.Каракозов, декан горно-геологического фа-
культета.
u Порадовало следующее. Во-первых, наш факультет

успешно провел приемную компанию, и мы выполнили
госзаказ по набору на все наши направления подготовки:
«Геодезия, картография и землеустройство», «Геология»
и «Горное дело». Кроме
того, были приняты на
обучение 56 студентов-
контрактников, что для
нашего факультета яв-
ляется весьма выдаю-
щимся показателем.

Во-вторых, все специ-
альности нашего факуль-
тета одними из первых в
университете прошли
аккредитацию, а значит,
выпускающие кафедры
не зря напряжённо ра-
ботали, составляя аккре-
дитационные дела.

В-третьих, порадовал высокий уровень работы студен-
ческого самоуправления (председатель Е. Шевченко) и
успехи наших студентов в различных мероприятиях. На-
пример, магистрант специальности «Бурение скважин»
Д. Копытков-Баскаков занял второе место на всеукраин-
ском конкурсе студенческих научных работ в разделе
«Оборудование нефтяной и газовой промышленностт»,
тематика которого, строго говоря, не является традицион-
ной для ДонНТУ и где мы делаем первые шаги. 

В рамках реализации проекта «Я могу спасти жизнь»
отличилась студентка группы ТТР-10 А. Борщёва, ставшая
призёром межвузовского турнира. Вокальный номер на-
ших студентов Грищенковой Е. (группа ГИС-09), Шатохи-
ной К. (группа ЗК-09) и Андреева А. (факультет КИТА) за-
нял первое место в конкурсе им. А. Соловьяненко.

Радует, что студенты принимают активное участие в
конференциях, конкурсах студенческих научных работ и
в олимпиадах.

Очень огорчает государственная политика финансиро-
вания науки и образования Украины, что отрицательно
отражается и на нашем университете.
v Что касается задач, то скажу: ненужных не бывает,

и без выполнения всех текущих задач – больших или ма-
лых – немыслима успешная работа факультета. Но особо
пристальное внимание в 2013 году мы будем уделять сле-
дующим: успешно провести приёмную кaмпанию; начать
работу по лицензированию новых специальностей на-
правлений подготовки «Геодезия, картография и земле-
устройство» и «Геология» и подготовке к обучению на
геодезических специальностях иностранных студентов на
английском языке; обеспечить план защит докторских и
кандидатских диссертаций; активизировать работу по
коммерциализации научных разработок учёных факуль-
тета.
w ДонНТУ – процветания, несмотря ни на что; препо-

давателям – творческих успехов, реализации самых сме-
лых планов и искреннего уважения со стороны студентов;
студентам – успешной сдачи сессий, отличных защит вы-
пускных работ, а также найти своего Учителя. Всем –
крепкого здоровья и удачи.

Всем  –  крепкого  здороВья  и  удачи!
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Электротехнический факультет при участии кафедры «Гор-
ная электротехника и автоматика» ФКИТА организовал и про-
вел семинар по передовым технологиям уплотнения кабеля и
взрывозащищенным кабельным вводам производства компа-
нии CMP-Products (Англия), а также по взрывозащищенным
клеммным коробкам и постам управления производства ROSE
(Германия). На семинаре выступил специалист компании «Си-
стемы автоматизации сервис» (SAS) Виктор Лазарев, который
представил разработчика и поставщика специализированного
электротехнического оборудования в Украине. Его  доклад со-
провождался презентацией с использованием иллюстраций и
видео, отражавших особенности современных кабельных вво-
дов и их функций, концепции взрывобезопасности, стандартов,
методов уплотнения и др.

В семинаре приняли участие студенты старших курсов че-
тырех специальностей – ЭСЭ, ЭАПУ, ЭМО и АУП, а также пред-
ставители  ЗАО «Донецкая инжиниринговая группа», ГАК «Дон-
бассуглеавтоматика» и др.

Завершился семинар дискуссией и обсуждением практи-
ческих вопросов. Заинтересованным участникам семинара
компанией «Системы автоматизации сервис» была передана
техническая документация по основным видам представлен-
ной продукции, а нашему факультету - стенд с образцами ка-
бельных вводов, который теперь размещен в лаборатории
кафедры «Электроснабжение промышленных предприятий и
городов».

Наш факультет благодарит компанию «Системы автомати-
зации сервис» за предоставленные материалы и выражает уве-
ренность в дальнейшем плодотворном сотрудничестве.

С.Шлепнев, заместитель декана ЭтФ

Продолжается сотрудничество Дон-
НТУ с университетом Сержи-Понтуаз
(Франция) в рамках образовательной
программы «MASTER: Интеллектуаль-
ные системы и робототехника» (двой-
ной магистерский диплом), разрабо-
танной доцентом университета Сержи-
Понтуаз Патриком Энаффом и профес-
сором кафедры ЭАПУ В.Ф.Борисенко.
Напомним, что эта магистер-
ская программа, не имеющая
аналогов в Украине, включает
аудиовизуальные лекции,
транслирующиеся на фран-
цузском языке в режиме «on-
line» из университета Сержи-
Понтуаз для магистрантов, на-
ходящихся в аудитории кафед-
ры ЭАПУ, которая имеет все не-
обходимые технические сред-
ства для реализации связи в
режиме «прием-передача».
Магистранты воспринимают
информацию, поступающую с
двух видеокамер - одна на-
правлена на доску, а вторая отображает
лектора, который, в свою очередь, мо-
жет наблюдать за реакцией слушателей
на излагаемый материал.

Шесть лучших студентов франко-
язычного отделения ЭтФ в течение про-
шлого семестра таким вот образом
прослушали курс лекций известных
французских ученых Филиппа Госье и
Матьяса Ква, а летом прошли стажи-
ровку во Франции. По ее итогам трем
из них - А. Пугач, Е. Снегиной, А. Ники-
тину - было предложено продолжить
исследования на новейшем оборудо-
вании в лаборатории ETIS университета
Сержи-Понтуаз и на базе полученных
результатов подготовить и представить
к защите магистерские работы. 

Час икс наступил 18 декабря. Защи-
та проходила одновременно в двух ву-
зах, находящихся за тысячи километров
друг от друга. В аудитории университе-
та Сержи-Понтуаз присутствовали руко-
водители магистров с французской сто-
роны, зам. директора лаборатории ETIS
проф. Ф. Госье, доценты, HDR П. Энафф
и Э. Монаселли (лаб. LISV, Версаль), на-
ша надежда – аспиранты В. Хоменко и
А. Мельник, докторанты ETIS А. Пити,

Пьер Андри, Арно Бланшар. 
В аудитории 8.105 кафедры ЭАПУ

нашего вуза собрались преподаватели
и студенты Французского технического
факультета. Я не понимала, о чем идет
речь, так как все общались на француз-
ском, но хорошо видела, как уверенно,
несмотря на волнение, держались на-
ши ребята, как хорошо реагировали

французские преподаватели. Вопросы
задавали и они, и преподаватели
ДонНТУ, а магистранты без промедле-
ний на них отвечали. Здесь по такой же
схеме защищались магистранты В. Дол-
матов, Д. Ипанов и М. Зайцев. 

Профессор В.Ф.Борисенко остался
доволен всеми своими подопечными.
Но его радость была приправлена
грустью, потому что так успешно срабо-
тавшая совместная программа нахо-
дится под угрозой срыва. Вот что он го-
ворит по этому поводу: «Наше направ-
ление по совместной с французами
подготовке магистров-электромехани-
ков испытывает трудности из-за того,
что на следующий учебный год МОН-
молодьспорта запланировало для
Французского технического факультета
лишь одно госбюджетное место, а для
успешной реализации программы MA-
STER надо не менее пяти.

В сентябре мы набрали трех чело-
век, один из которых англоговорящий,
поэтому французский язык он изучает
по ускоренной программе. Эти трое
студентов - О. Комазина, И . Куксин и 
В. Рябченко - зачислены в магистратуру
университета Сержи-Понтуаз и уже по-

лучили свои новые студенческие биле-
ты, его профессора начали читать им
лекции в режиме «on-line».

По согласованию с заведующей ка-
федрой ЭАПУ О.И. Толочко девять сту-
дентов из "русскоязычных" групп 4-го
курса приглашены для изучения фран-
цузского языка – по семь часов в неде-
лю. Очень хочется надеяться, что хоть

несколько человек подтянут
свой французский до нужного
уровня, и тогда они смогут
принять участие в программе
двойного магистерского дип-
лома».

Конечно, очень хотелось
бы иметь постоянную квоту на
уровне 5 человек для про-
граммы MASTER, тем более,
что французы намерены раз-
вивать сотрудничество с
ДонНТУ и в других направле-
ниях. Они охотно приезжают в
Донецк и даже бесплатно чи-
тают лекции студентам. Так,

доцент Пьер Андри предложил 20-ча-
совой курс по нейронным сетям, кото-
рый включал в себя восемь часов лек-
ций и 12 часов практических занятий.
Реализацией курса он остался весьма
доволен, как и уровнем языковой и
профессиональной подготовки участ-
ников программы МASTER, а также
темпами изучения французского языка
студентами первого курса ФТФ.

Следующий визит французских кол-
лег планируется на январь 2013 года, в
ходе которого будут рассматриваться
их предложения об "интервенции"
французского языка в курсы физики,
математики, промышленной электро-
ники, теорию регулирования и другие
дисциплины. 

Немногим ранее ДонНТУ посетил
вице-президент по международным
связям университета Сержи-Понтуаз из-
вестный в мире физик профессор Хуанг
Те Дьеп. После ряда встреч с руковод-
ством и учеными университета он выра-
зил уверенность в том, что высокий на-
учный потенциал нашего вуза не остав-
ляет сомнений в перспективах дальней-
шего развития и углубления сотрудниче-
ства ДонНТУ с вузами Франции.

Е. КОВАЛЕНКО

ОднОвременнО в двух вузах и странах
защищали свои магистерские работы студенты Французского технического факультета

Подарок от компании SAS

Доцент П. Энафф вручает студенческие билеты 
университета Сержи-Понтуаз И.Куксину и В.Рябченко 



В этом году благодаря
активной работе кафед-
ры философии в ДонНТУ
было проведено немало
интересных мероприятий.
Мы попросили заведующе-
го кафедрой профессора
Д.Е. Музу назвать самые
значимые из них. Вот что он
сказал:

- Уходящий год стал важ-
ной вехой не только для ме-
ня лично, но и для всего
коллектива кафедры фило-
софии. Кафедра провела
ряд научных и обществен-
ных мероприятий, в числе
которых конференции, круг-
лые столы и методологиче-
ский семинар «Современ-
ная цивилизация и устойчи-
вое развитие: упущенные
шансы и реальные перспек-
тивы», собравший ученых,
преподавателей, студентов,
общественных деятелей и
представителей органов

местного самоуправления.
По результатам семинара
кафедра издала сборник. 

При участии Донецкого
лицея «Коллеж» и студии
«Софійність» мы организо-
вали и провели межрегио-
нальную научную конферен-
цию «Философско-этическое
наследие Г.С. Сковороды и
духовный мир современно-
го человека», посвященную
290-летнему юбилею вы-
дающегося философа, поэта
и просветителя. Работа кон-
ференции была достаточно
продуктивной и в теорети-
ческом, и в практическом
смыслах. Думается, что сбор-
ник докладов конференции
будет хорошей помощью
для преподавателей и сту-
дентов. Кроме того, при со-
действии руководства вуза и
профкома, за что им особая
благодарность, участники
конференции смогли посе-

тить литературно-мемори-
альный музей Г.С. Сково-
роды в с. Сковородиновка
Харьковской области. 

Своеобразным итогом
года можно считать «Андре-
евские чтения», прошедшие
в стенах университета в
день памяти апостола Анд-
рея Первозванного (в уни-
верситетском храме – пре-
стольный праздник). «Чте-
ния» собрали священников,
преподавателей, студентов
и вообще всех неравнодуш-
ных к проблемам духовно-
нравственного воспитания. 

Если говорить о моем
личном вкладе в научную и
учебную работу, то хотелось

бы отметить выход моно-
графии «Константин Нико-
лаевич Леонтьев: личност-
ный миф и драма идей в
контексте поиска духовного
смысла истории» в цент-
ральном московском изда-
тельстве URSS и учебного
пособия «Глобалистика» с
грифом МОНмолодьспорта
Украины. 

Вообще же кафедра фи-
лософии намерена разви-
вать свой творческий потен-
циал, не останавливаться на
достигнутом. Впереди –
юбилейный год выдающе-
гося ученого, организатора
науки и образования акаде-
мика В.И. Вернадского. В
связи с этим кафедра наме-
рена провести Междуна-
родную научную конферен-
цию «Седьмые Вернадские
чтения». 

Пользуясь случаем, хочу
пожелать всему коллективу
ДонНТУ новых творческих
свершений, здоровья, бла-
гополучия и конечно же
мудрости! 
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КАфедрА философии 
не осТАноВиТся нА досТигнуТом

Кафедра «Промышленная тепло-
энергетика» создана в 1981 году на базе
кафедры газопечной теплотехники.
Подготовка специалистов тогда
ограничивалась одной специализацией:
промышленная теплоэнергетика. На на-
чальном этае особое внимание уделя-
лось развитию материальной базы для
проведения учебных занятий, созданию
новых лабораторных установок. Основ-
ная часть научных исследований отно-
силась к металлургической теплотехни-
ке. Соответственно и наиболее крепкие
деловые связи были с металлургически-
ми предприятиями, география которых
распространялась на весь Советский Со-
юз. Численность научно-исследователь-
ских кадров тогда во много раз превы-
шала преподавательский состав. Объем
исследовательских работ был большой,
и практика привлечения лучших студен-
тов с оплатой труда к выполнению НИР
была регулярной. 

С развалом Советского Союза госу-
дарственная поддержка научных ис-
следований в вузах сокращается до ми-
нимума, бывшие государственные
предприятия меняют форму собствен-
ности, и их заинтересованность в на-
учных исследованиях падает практиче-
ски до нуля. В это время кафедрам для
выживания необходимо было налажи-
вать новые связи, менять психологию,
и, где-то даже предвидеть будущие ак-
туальные направления научно-образо-
вательной деятельности.

В 1996 году при поддержке между-
народных организаций и в сотрудниче-
стве с региональными властями на ба-

зе кафедры «Промышленная теплотех-
ника» был создан «Центр энергоме-
неджмента», который проводит энер-
гетическое обследование предприя-
тий, оказывает им консультационную и
экспертную помощь. А в 2002 году
здесь была открыта специальность
«Энергетический менеджмент». ДонН-
ТУ является единственным учебным за-
ведением в регионе, которое выпус-
кает специалистов данного профиля.

В рамках стратегического сотрудни-
чества  Донецкой топливно-энергети-
ческой компании с нашим вузом на фи-
зико-металлургическом факультете
создана лаборатория энергоэффектив-
ности и экологических измерений, обо-
рудование которой  стоимостью более
220 тыс. грн. передало  ООО «Востокэ-
нерго» в форме целевой спонсорской
помощи. На базе этого оборудования
создается комплекс новых лаборатор-
ных работ, что позволит существенно
повысить качество преподавания спе-
циальных дисциплин с учетом совре-
менных требований производства.
Приборный парк лаборатории позво-
ляет также оказывать техническое со-
действие промышленным предприя-
тиям в области повышения эффектив-
ности использования энергетических
ресурсов. Здесь проводятся энергети-
ческие обследования реальных объ-
ектов для решения таких задач:

- оценка эффективности сжигания
котельно-печного топлива (природный
газ, мазут, уголь);

- мониторинг содержания вредных
веществ в атмосферном воздухе и со-

става уходящих газов промышленных
выбросов;

- оценка эффективности выработки
и потребления энергии агрегатами;

- оценка технического состояния и
эффективности тепловой изоляции;

- оценка гидравлических характери-
стик и тепловых потерь магистральных
и разводящих тепловых сетей;

- оценка эффективности работы на-
сосного оборудования;

- оценка параметров электропо-
требления; оценка показателей каче-
ства электрической энергии,

- оценка экологического воздей-
ствия на окружающую среду;

- мониторинг эффективности реали-
зуемых энергосберегающих мероприя-
тий.

Сотрудники кафедры активно рабо-
тают не только с энергогенерирующи-
ми компаниями, но и с коммунальны-
ми теплоснабжающими предприятия-
ми города и области, с городской
властью. По  инициативе кафедры и
при ее активном участии в Донецком
горсовете создан отдел энергоменедж-
мента, который занимается вопросами
энергоэффективности в городском хо-
зяйстве и бюджетных организациях. 

На нашей кафедре, одной из немно-
гих, возобновлена практика привлече-
ния лучших студентов к исследователь-
ской работе с оплатой их труда. И объ-
ем привлечения финансовых средств в
научные исследования является одним
из самых больших в ДонНТУ.

Н. КОЛЕСНИЧЕНКО, 
старший преподаватель

СПонСорСкая Помощь для эффективного энергоменеджмента
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- 2012 год завершен, и мы
традиционно подводим ито-
ги прошедшего года, оцени-
ваем результаты своей рабо-
ты во всех сферах студенче-
ской жизни на уровне нашего
университета и, конечно,
области. Подведение итогов –
это еще и хорошая возмож-
ность для анализа суще-
ствующих в студенческой сре-
де проблем, решение кото-
рых поможет нам выполнить
задачи, поставленные перед
нами студенческими коллек-
тивами. Подведение итогов
дает возможность студенче-
ским лидерам услышать мне-
ние студентов о нашей рабо-
те, о тех проектах, которые
реализуются в университете и
области. И это очень важно,
поскольку все, что мы дела-
ем, – мы делаем с целью
улучшение качества жизни
студенческой молодежи.

Я многого ожидал от
2012 года и, скажу честно, он
был неоднозначным. Очень
тяжелыми выдались начало
и конец года - как физически,
так и морально. В целом год
преподнес много всего: мно-
го хороших идей, проектов,
знакомств, эмоций, но, к со-
жалению, и немало разоча-
рований.

В полном объеме реа-
лизованы все программы и
проекты, которые были
предусмотрены планом ра-
боты на 2012 год. Если про-
водить «топ» десять самых
ярких студенческих собы-
тий года, то можно назвать
следующие: 

–  первый областной фе-
стиваль студенческой прес-
сы «Студенческая Донетчи-
на»;

–  торжественный при-
ем председателя Совета
ректоров высших учебных

заведений Донецкой обла-
сти А.А. Минаева;

–  выход в тройку лиде-
ров информационных сту-
денческих ресурсов Украи-
ны студенческого инфор-
мационного ресурса «До-
нецкий областной студен-
ческий портал»;

–  проведение Форума
лидеров профсоюзных сту-
денческих организаций и
органов студенческого са-
моуправления в АР Крым (с
участием первого замми-
нистра Е.Н. Сулимы и пред-
седателя областного совета
А.М. Федорука);

–  реализация социаль-
ного проекта для детей-си-
рот «Я дарю ребенку книгу»;

–  утверждение состава
Молодежного совета при
Кабинете Министров Ук-
раины;

–  создание Студенческо-
го парламента при Донец-
ком областном совете, тор-
жественный прием предсе-
дателя облгосадминистра-
ции А.В. Шишацкого и пред-
седателя областного совета
А.М. Федорука к Междуна-
родному дню студента;

–  мастер-класс по жур-
налистике для главных ре-
дакторов студенческих из-
даний вузов области;

–  льготный проезд для
студентов в муниципальном
транспорте города Донецка.

Конечно, следует сказать
о том, что толчком для всей
этой работы стало подписа-
ние меморандума о сотруд-
ничестве между профсоюз-
ными студенческими орга-
низациями и органами сту-
денческого самоуправле-
ния на областном уровне.
Благодаря этому документу
у нас в области теперь есть
самое масштабное студен-

ческое движение, а это 68
студенческих организаций
вузов области и более 110
тысяч студентов, интересы
которых на сегодняшний
день представляют Донец-
кая ассоциация студенче-
ских профсоюзных органи-
заций и Донецкая област-
ная коллегия Всеукраинско-
го студенческого совета при
МОНмолодьспорта на раз-
ных уровнях государствен-
ной власти.

Очень радовала на про-
тяжении всего года парт-
нерская работа с Советом
ректоров вузов Донецкой
области и Донецким обко-
мом профсоюза работников
образования и науки Украи-
ны. Благодаря поддержке
председателя Совета рек-
торов высших учебных за-
ведений ректора ДонНТУ
А.А. Минаева и председате-
ля обкома профсоюза ра-
ботников образования и на-
уки Украины А.С. Горшковой
большинство студенческих
идей и проектов воплоти-
лись в жизнь.

Также следует сказать и
о новом уровне работы - с
октября 2012 года распоря-
жением Кабинета Минист-
ров Украины утвержден со-
став Молодежного совета
при КМУ, и мне, как пред-
ставителю от Донецкой
области, даны полномочия
представлять интересы на-
шего студенчества в Сове-
те, озвучивать руководству
страны важные проблемы

в сфере высшего образова-
ния, предложения относи-
тельно проекта Закона Укра-
ины «О высшем образова-
нии», вопросы социальной
защиты студенческой мо-
лодежи, стипендиального
обеспечения, развития сту-
денческой науки, проблем
молодых студенческих се-
мей и многое другое.

Если говорить о планах
на 2013 год, то хочу сказать,
что он будет более насы-
щенным, чем минувший
год. Да и год змеи поистине
- мой год, именно с ней
символизируется мое рож-
дение, да и рождение мно-
гих моих коллег, с которыми
мы идем в одной студенче-
ской команде. Поэтому
очень хочется надеяться на
то, что все, запланирован-
ное нами, а мы запланиро-
вали очень много, реализу-
ется, а мы приложим для
этого максимум усилий. В
первую очередь это област-
ной фестиваль-конкурс для
творческой молодежи До-
нетчины «Ми - твої спад-
коємці, Тарасе», это пер-
вые областные студенче-
ские спортивные игры сре-
ди студентов вузов, которые
проживают в общежитии,
это областная социальная
акция, посвященная Дню
Победы «ПОМНИМ», это
новый функционал студен-
ческого портала с новой
рубрикой «Трудоустройство
студенческой молодежи»,
где будут публиковаться ва-
кансии для студентов, и
многое другое.

От всей души поздрав-
ляю всех с наступающим
Новым годом и Рождеством
Христовым! Пусть грядущий
год Змеи принесет в каж-
дую семью мир и согласие,
благополучие и уют, радость
и гармонию. Пусть свет се-
мейного очага освещает
жизнь каждого из нас, со-
гревает даже в самые труд-
ные минуты. Крепкого вам
здоровья, счастья и божьего
благословения!

студенческОе самОуправление 
сегОдня и завтра

евгений Лапенко – председатель Донецкой област-
ной коллегии Всеукраинского студенческого совета, за-
меститель председателя Совета студенческого само-
управления ДонНТУ рассказал редакции газеты «Донец-
кий политехник» об итогах 2012 года, работе студенче-
ских организаций, реализованных проектах, а также о
планах на 2013 год.

НовогодНие мечты 
студентов

* Хочу стать КВНщиком, а не быть в
группе поддержки.

* Хочу допуск к экзаменам!!!  И че-
тыре зачета!!!

* Чтобы Новый год превратился в
праздник, который всегда с тобой.

* Мальчики, будьте джентльме-

нами. Вы ведь это умеете.
* Хотелось бы сдать удачно сессию,

и чтобы  преподаватели не сильно
заваливали студентов.

* Известно, что шоколад повышает
энергию и умственные способно-
сти. Так пусть же жизнь будет в
шоколаде!

* Пусть в новом году сессия не начи-
нается так внезапно.

* Съездить в Америку по  “Work And
Travel”.

* В кои-то веки встал на первую
пару, а её отменили! Так пусть
выйдет закон, отменяющий пер-
вую пару.

* Побольше в вузе развлекательных
мероприятий, ведь быть студен-
том - это супер!
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Наш университет вот
уже три года сотруднича-
ет с Донецкой топливно-
энергетической компанией
(ДТЭК), которая разработа-
ла и реализует социальный
проект «Взаимодействие с
вузами". Сотрудничество
осуществляется по таким
направлениям: отбор, об-
учение и трудоустройство
студентов последнего кур-
са обучения и научно-тех-
ническое. По запросу рабо-
тодателя ДонНТУ проводит
специализированный от-
бор в группу ДТЕК студен-
тов, которые помимо об-
учения в университете в
один из дней недели про-
ходят обучение на про-
изводственном предприя-
тии, получая практический
опыт работы по специ-
альности, или занимаются
в Академии ДТЭК. Про-
грамма рассчитана на спе-
циалистов и магистров гор-
ного и электротехническо-
го факультетов, а также фа-
культетов экономики и КИ-
ТА. ДТЭК практикует соци-
ально ориентированную
политику, предоставляя
возможность участникам
образовательной програм-
мы получить первое рабо-
чее место после успешного
завершения обучения, ко-
торое осуществляется за
счет средств работодателя.

На первой встрече сту-
дентов ДонНТУ с предста-
вителями ДТЭК руководи-
тель Дирекции по крупным
проектам Е.Е. Богомоль-
ский рассказал о компа-
нии, работе своего депар-
тамента и задачах на буду-
щее. Руководитель проекта
«Взаимодействие с вуза-
ми" Е.Н. Мирошниченко
проинформировала студен-
тов об их возможностях по-
строить успешную карьеру
на предприятиях ДТЭК. На
встрече также присутст-
вовали заместитель дирек-
тора В.Н.Бычик, руково-
дитель департамента по
сопровождению проектов
К.Н.Ещенко, руководитель
департамента по комплек-
тации В.В.Себко и другие.
От ДонНТУ в мероприятии
участвовали инициатор и

организатор встречи про-
ректор А.В. Левшов, имею-
щий большой опыт сотруд-
ничества с компанией, ру-
ководители ряда факульте-
тов и 49 студентов.

Затем состоялась вто-
рая, интерактивная, часть
встречи. В ходе работы над
практическим кейсом каж-
дый студент имел возмож-
ность продемонстрировать
профессиональные зна-

ния, инновационное мыш-
ление, управленческий по-
тенциал, а также умение
работать в группе.

Студенты были разделе-
ны на пять команд, вклю-
чающих представителей раз-
ных специальностей. За
каждой путем случайного
выбора была закреплена
та или иная территория
Украины. Имея в наличии
только ресурсную карту,

молодые люди должны
были предложить вариант
построения в этом месте
энергоустановки.

После непродолжитель-
ного обсуждения в груп-
пах студенты презентовали
свои проекты руководству
Дирекции по крупным про-
ектам ДТЭК, обосновывая
свой выбор и отстаивая
свои идеи. Некоторые из
них, по словам жюри, были
весьма оригинальными и
могли бы быть использова-
ны в реальной работе.

Виктор Бычик (кстати,
выпускник ДонНТУ) отме-
тил, что студентам удалось
не только предложить ин-
тересные решения, некото-
рые из которых уже обсуж-
дались в компании, но и
продемонстрировать уме-
ние определять взаимо-
связь всех ключевых факто-
ров и работать командно.

В ходе всей встречи ру-
ководители ДТЭК отмечали
наиболее активных студен-
тов отличительными знач-
ками. Символические на-
грады слушатели получали
и за участие в сессии «Во-
просы-ответы», за конструк-
тивные комментарии, до-
полнения, вовлеченность в
обсуждение и работу над
бизнес-кейсом. 

Понимая, что не все сту-
денты смогли в полной ме-
ре проявить себя во время
практической работы, пред-
ставители компании объяви-
ли дополнительный конкурс
на написание эссе «Почему
я хочу работать в ДТЭК»,
которые желательно было
подкрепить научными рабо-
тами или идеями ребят. Пер-
вые работы стали приходить
прямо в день мероприятия. 

По итогам встречи, а
также написания эссе, луч-
шие студенты будут рас-
сматриваться кандидатами
на зачисление в «Группу
ДТЭК». Окончательные ре-
зультаты отбора станут из-
вестны после прохождения
кандидатами собеседова-
ний с руководителями Ди-
рекции и ряда тестовых
процедур.

Л. КОВАЛЕНКО, 
доцент

дтЭк – доннту: сотрудничество продолжается
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Летом этого года ис-
полнилось бы 80 лет

профессору кафедры «Тех-
нология и техника геологораз-
ведочных работ» Александру
Сергеевичу ЮшКОВУ. 

Он родился 21 июля 1932 г.
в г. Иваново. В 1950 г. окончил
школу с серебряной медалью
и отправился «покорять» Ле-
нинградский горный институт.
Надежды Юшкова не оправ-
дались – на медкомиссии его
забраковали из-за небольшой
близорукости. Но патриарх со-
ветской буровой науки про-
фессор Ф.А. Шамшев предло-
жил юноше поступить на но-
вую в то время специальность
«Техника разведки».

Специалистов-препода-
вателей на ней не хватало,
учебники по специальности
практически отсутствовали.
Сугубо буровых предметов
было не очень много, зато
основательно изучалось гор-
ное дело, что очень пригоди-
лось Александру Сергеевичу
в дальнейшем. Сравнитель-
ная нехватка информации в
учебных семестрах с лихвой
компенсировалась насы-
щенными практиками. 

По распределению он
выбрал экзотический Руд-
ный Алтай на востоке Казах-
стана и в августе 1955 г. был
зачислен старшим буровым
мастером в Бухтарминскую
геологоразведочную партию
треста «АлтайЦветМетРаз-
ведка». В 1956 г. его назначи-
ли техруком буровых работ
геологоразведочной партии,
а в 1957 – старшим инжене-
ром по бурению тематиче-
ской партии.

В эти годы начинается
творческая работа А.С. Юшко-
ва. Особенности геологии по-
лезных ископаемых Восточ-
ного Казахстана предопреде-
лили сферу его интересов –
разработка новых техниче-
ских средств и технологий на-
правленного бурения разве-
дочных скважин и керномет-
рии. Этими проблемами он
занимался позднее, будучи
инженером производствен-
ного отдела Восточно-Казах-
станского геологического уп-
равления и начальником
опытно-методической партии
новой техники. Результатом
кропотливой работы стали
более сорока научных трудов,
в том числе 3 изобретения.

В 1962 г. А.С. Юшков по-
ступает в заочную аспиранту-
ру Томского политехническо-
го института. Его научным ру-
ководителем становится из-
вестный специалист по на-
правленному бурению сква-
жин профессор С.С. Сулак-
шин. В ноябре 1966 г. прохо-
дит успешная защита канди-
датской диссертации на тему

«Исследование техники и ме-
тодики искусственного ис-
кривления скважин в усло-
виях Восточного Казахстана».

Получив степень кан-
дидата технических наук, 
А.С. Юшков решает продол-
жить свою научную деятель-
ность в ДПИ. В августе 1968 г.
он был избран по конкурсу на
должность доцента кафедры
разведки месторождений по-
лезных ископаемых.

В сентябре 1969 г. его
утверждают в ученом звании
доцента, а в 1970 г. он перехо-
дит на вновь созданную ка-
федру технологии и техники
геологоразведочных работ
(ТТГР), на которой трудился
всю оставшуюся жизнь.

С 1972 г. А.С. Юшков успеш-
но выполняет научно-исследо-
вательские темы по направ-
ленному бурению скважин,
публикует проблемные статьи
по этой тематике, подаёт но-
вые заявки на изобретения. С
учетом производственных по-
требностей Донбасса несколь-
ко меняется научное направ-
ление исследований – теперь
это бурение направленных
скважин из подземных горных
выработок. В 1976 г. в изда-
тельстве «Недра» выходит
первая монография А.С. Юш-
кова в соавторстве с Е.Л. Сери-
ком «Бурение геологоразве-
дочных скважин». Она на дол-
гие годы становится верным
помощником производствен-
ников и студентов, изучающих
азы бурового дела.

В 1979 г. А.С.Юшков за
активную изобретательскую
деятельность награждается
знаком «Изобретатель СССР».
К этой деятельности он всегда
активно привлекал студентов,
с которыми получил 11 автор-
ских свидетельств и патентов.

Его научные наработки
реализуются в монографии
«Бурение скважин в угольных
шахтах», изданной в 1982 г. 
А разработка «Гидравличе-
ский ориентатор ОГШ-3» (в
соавторстве с А.Д. Корсако-
вым) отмечается бронзовой
медалью ВДНХ СССР.

С 1981 г. А.С.Юшков под-
ключается к работам в отрас-
левой научно-исследова-
тельской лаборатории мор-
ского бурения Мингазпрома
СССР, организованной при
кафедре ТТГР, и участвует в
создании погружной буро-
вой установки для инженер-
но-геологических изысканий
на шельфе УГВП-150. 

Продолжаются исследова-
ния, направленные на совер-
шенствование технологии по-
лучения ориентированного
керна, создается кернометр 

К-ДПИ-3. В 1989 г. выходит мо-
нография «Кернометрия», в
которой были обобщены ав-
торские результаты исследо-
ваний по этой тематике.

В 1992-1995 гг. А.С.Юшков
разработал для Ленинской
ГРЭ технологический буровой
инструмент и технологию
спуска обсадных колонн сек-
циями, а также технологию
изоляции потайных обсадных
колонн. При его активном

участии создается комплекс
технических средств для отбо-
ра проб грунтов и выполне-
ния геотехнических исследо-
ваний в скважинах по техно-
логии «Wire line».

В работе кафедры ТТГР
учебно-методическая работа
всегда занимала важное ме-
сто. По ее результатам он в со-
авторстве с Л.М. Ивачевым и
Г.И. Неудачиным опублико-
вал несколько статей, посвя-
щенных повышению качества
инженерной подготовки сту-
дентов. Еще одна кафедраль-
ная методическая тема закон-
чилась выпуском в 1998 г.
учебного пособия «Курсове та
дипломне проектування», по-
лучившего гриф Министерст-
ва образования Украины.

Все эти годы Александр
Сергеевич продолжает зани-
маться усовершенствовани-
ем методологических подхо-
дов к обучению студентов.
Долгие годы он состоял в
редколлегии межвузовского
научно-тематического сбор-
ника «Совершенствование
техники и технологии буре-
ния скважин на твердые по-
лезные ископаемые», изда-
ваемого Уральским госу-
дарственным горным уни-
верситетом.

Также постоянно совер-
шенствуется и практическая
сторона подготовки специа-
листов. По результатам кон-
курсов, проведенных к 75-ле-
тию ДонНТУ, А.С. Юшков был
признан одним из лучших
лекторов ГГФ, а курируемая
им учебная лаборатория тех-
нологии бурения – лучшей
среди специализированных

лабораторий вуза, в которых
используются разные методы
моделирования.

В апреле 1997 г. его пере-
водят на должность профес-
сора, а в 1998 г. присваивают
звание почетного профессо-
ра ДонГТУ.

Плодотворная работа 
А.С. Юшкова не раз отмеча-
лась руководством универси-
тета и Министерства образо-
вания. В 2001 г. его наградили
Почетной грамотой Мини-
стерства образования Украи-
ны, а в 2002 - знаком «Відмін-
ник освіти України». Всего же
в его послужном списке около
девяноста поощрений.

В 2004 г. выходит очеред-
ное учебное пособие «Геоло-
горазведочное бурение» (в
соавторстве с В.И. Пилипцом).
В основу книги легло издание
«Бурение геологоразведоч-
ных скважин», существенно
дополненное и переработан-
ное, а также все учебно-мето-
дические наработки А.С. Юш-
кова. Эта книга сразу была
воспринята студентами спе-
циальности «Бурение» как
незаменимый учебник.

За 41 год работы в ДонНТУ
А.С. Юшков опубликовал 3
монографии, 3 учебных по-
собия, 9 брошюр, 83 статьи,
получил 38 патентов и автор-
ских свидетельств на изобре-
тения, выполнил 36 отчетов
по НИР и 79 методических
разработок для студентов
(без соавторов – 91 работа).

Ничто не предвещало бе-
ды, но 7 ноября 2009 г., воз-
вращаясь вечером с дачного
участка, А. С. Юшков погиб в
дорожно-транспортном про-
исшествии.

Скупые строки биографии
описывают насыщенную
жизнь Александра Сергееви-
ча, но никак не отражают его
человеческие качества. Все,
кто общался с ним по работе,
кто слушал его лекции, запом-
нили его обаяние. Он был
прекрасным рассказчиком,
человеком с тонким чувством
юмора. Всегда корректный,
вежливый, сдержанный и не-
конфликтный, он вместе с тем
твердо отстаивал свое мне-
ние, никогда не вступал в ком-
промиссы с совестью и не
рвался к власти.

После его ухода остались
незавершенными работа над
очередной заявкой на патент,
черновики новых статей, ру-
копись учебного пособия по
направленному бурению
скважин. Осталась память в
сердцах всех, кто его знал...

Коллектив кафедры
технологии и техники 

геологоразведочных работ

осТАлАсь пАмяТь В сердцАх...

ПАМЯТЬ
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Мне удалось побывать в
библиотеке им. Крупской на
презентации книги заведую-
щего кафедрой философии 
Д.Е. Музы «Константин Нико-
лаевич Леонтьев: личностный
миф и драма идей в контексте
поиска духовного смысла ис-
тории» и хотелось бы поде-
литься впечатлениями о ней. 

На презентации присут-
ствовали ученые и преподава-
тели общественных и гумани-

тарных дисциплин донецких
вузов, представители пред-
приятий и общественных орга-
низаций, читатели библиотеки.
Они высказывали свои мне-
ния, делились впечатлениями.
Книга однозначно была при-
знана интересной, глубокой,
актуальной и необходимой –
особенно в настоящее время,
когда идут на спад духовные

ценности и интеллектуальный
уровень общества. Освещая
труды философа, неизвестного
в широких кругах, можно
столкнуться с критикой, непо-
ниманием, непризнанием,
безразличием. Но в том-то и
заключается мужество автора -
идти против общего течения,
пытаясь донести людям имен-
но те зёрна, которых так не хва-

тает на холодной земле их душ
и умов. Такие труды вдохнов-
ляют на собственные поступки
во имя чего-то большого и чи-
стого. Ведь книга, как говорил
Андрей Тарковский, – это по-
ступок. И пусть она не получит
массового признания, зато ста-
нет неотъемлемой частью до-
машней библиотеки тех, кто
ищет и пытается найти… 

Никита ОЛЕНДАрь, 
студент группы УГП-10

Книга - это поступоК

Осенний семестр для Центра карь-
еры был богат на события, направлен-
ные на способствование трудоустрой-
ству наших студентов. Это День карь-
еры, презентация корпоративной шко-
лы компании «Геркулес», «Форум карь-
еры» Донецкой торгово-промышлен-
ной палаты. Прошел ряд научно-прак-
тических мероприятий, которые ориен-
тированы на потребности рынка труда,
посвящены вопросам взаимодействия
между ключевыми субъектами процес-
са трудоустройства: работодателями,
вузами, выпускниками и государством. 

Так, управляющая компания
«Геркулес» по традиции (нашему
сотрудничеству уже пять лет)
провела встречу в ДонНТУ, так
как именно наших политехников
больше всего было зарегистри-
ровано для участия в проекте по
отбору лучших студентов в кор-
поративную школу с последую-
щим обучением, стажировкой на
базе компании с возможным тру-
доустройством на конкурсной ос-
нове или постановкой в резерв. 

Международная компания
Procter&Gamble (а у нас уже есть поло-
жительный результат сотрудничества с
ней - студентка группы ЭФ-07а Юля Ве-
селова успешно прошла собеседование
и на конкурсной основе получила ста-
жировку, трудоустроена и в ноябре это-
го года уже являлась координатором
нового объявленного компанией про-
екта) объявила новый конкурс и прове-
ла регистрацию в режиме онлайн. На-
ши студенты, получив информацию не-
посредственно от сотрудников Центра
карьеры через объявления на ее стен-
де, а также из размещенного на сайте
Центра сообщения компании Procter-
&Gamble, смогли зарегистрироваться
для участия в конкурсе.

На данный момент работа по отбору
студентов на конкурсной основе в ком-
паниях еще не завершена. 

По заявке компании «Украинский
Ритейл», работающей с 2006 г. в Донец-
кой, Днепропетровской и Запорожской
областях, где создано более 2300 рабо-
чих мест, в конце ноября был проведен
День карьеры. На мероприятие пригла-
шались студенты выпускающих курсов
по специальностям «Экономическая
кибернетика» и «Финансы». Отбор пре-

тендентов на вакантное рабочее место,
который проводится в несколько эта-
пов, продолжается. 

Центр карьеры принял участие в
двух международных конференциях и
мастер-классе «Независимая оценка
личностных и профессиональных спо-
собностей», проведенным Региональ-
ным представительством центра тести-
рования и развития МГУ «Гуманитар-
ные технологии» в г. Донецке. 

В ноябре команда Центра карьеры
ДонНТУ приняла участие в VII Между-
народной научно-практической конфе-

ренции “Проблемы и перспективы тру-
доустройства выпускников высших
учебных заведений” на базе Донецкого
национального университета экономи-
ки и торговли имени Михаила Туган-Ба-
рановского. Проведение этой конфе-
ренции и активное участие в ней пред-
ставителей нашего вуза стали доброй
ежегодной традицией. Проблематика
мероприятия охватывала широкий круг
актуальных вопросов, связанных с раз-
витием механизма сотрудничества ву-
зов и работодателей. На конференции
рассматривались практические аспекты
налаживания эффективного взаимо-
действия сферы образовательных услуг
и рынка работы, активно обсуждались
проблемы качества подготовки моло-
дых специалистов как главного приори-
тета высшего образования. Особое вни-
мание было уделено проблемам орга-
низации производственной практики,
которая является важным фактором
подготовки конкурентоспособного вы-
пускника вуза. Приятно отметить высо-
кий уровень подготовки и организации
конференции, состав гостей и участни-
ков. Поздравил присутствующих мэр
Донецка А.А. Лукьянченко. В конферен-

ции приняли участие сотрудники мно-
гих учебных заведений Донецкого ре-
гиона и Украины, а также представите-
ли социальноответственных работода-
телей, руководители бизнес-ассоциа-
ций, общественных организаций и госу-
дарственных учреждений разного уров-
ня. Координатор Центра карьеры ДонН-
ТУ А.Н. Следь выступила с докладом
“Социальная ответственность партне-
ров в системе отношений высших учеб-
ных заведений и работодателей”, кото-
рый вызвал живую профессиональную
дискуссию.

Для ДонНУЭТ проблемы тру-
доустройства студентов и меро-
приятия, направленные на их ре-
шение, стали частью корпоратив-
ной культуры. Весь его профессор-
ско-преподавательский состав
проникся проблемами организа-
ции практик, стажировок, трудо-
устройства, каждый вносит по-
сильный вклад в единое дело ву-
за. Опыт ДонНУЭТ, а также других
учебных заведений, подсказывает
нам новые подходы к решению
успешного трудоустройства моло-

дых специалистов. 
Много информации о тенденциях

развития корпоративного обучения в
Украине, России и Европе дала также и
практическая конференция «Корпора-
тивное обучение: вызовы и перспекти-
вы», проведенная на высоком уровне
при нашем участии Академией ДТЭК. 

Недавно Центр организовал встречу
с координатором программы «Волон-
теры ООН в Украине» О.Онасенко, кото-
рая рассказала студентам о дополни-
тельных возможностях работы в каче-
стве волонтера ООН, что позволяет рас-
ширить свой профессиональный опыт,
поработать в многонациональном кол-
лективе, усовершенствовать знания
иностранного языка. Мероприятия по
трудоустройству студентов, проводи-
мые Центром карьеры при поддержке
ректората, деканатов, студенческого
профкома, способствуют их активности
в своем трудоустройстве.

Л. КОВАЛЕНКО,
начальник отдела 

содействия трудоустройству 
студентов ДонНТУ  «Центр карьеры» 

А.СЛЕДь, 
координатор Центра карьеры

сОциальнОе партнерствО в трудОустрОйстве

День карьеры компании “Украинский Ритейл”
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В ДонНТУ состоялось
очень важное  для кафед-
ры «Управление про-
изводством» событие –
международная научно-
практическая конферен-
ция «Современные про-
блемы управления про-
изводством», которая
прошла в стенах нашего
университета уже седь-
мой раз. Открыла конфе-
ренцию заведующая ка-
федрой  Е.В. Мартякова.
В числе выступавших бы-
ли проректор Е.А. Баш-
ков, И. Н. Селезнев, Яро-
слав Дворжачек, прибыв-
ший из Чехии, и др.

После открытия нача-

лось пленарное заседа-
ние, в ходе которого было
обсуждено немало акту-
альных и интересных тем.
После последнего доклада
был объявлен перерыв, во
время которого участники
могли отдохнуть, выпить
чая и даже насладиться иг-
рой … на флейте.

Затем  работа продол-
жилась в секциях. На меня
самое  большое впечатле-
ние произвел доклад про-
фессора, заведующего ка-
федрой международной
экономики ДонНУ
Ю.В.Макогона «Пробле-
мы развития малого биз-
неса в Украине в условиях

глобализации мировой
экономики». Сложные ве-
щи он излагал живо,  ин-
тересно и понятно для
всех слушателей.

Проведение конфе-
ренции «Современные
проблемы управления
производством» являет-
ся несомненным доказа-
тельством прогрессивной
деятельности нашей ка-
федры, благодаря кото-
рой мы имеем возмож-
ность услышать крупных
специалистов, объектив-
но оценивающих наши
возможности в условиях
современных рыночных
отношений.

Никита ОЛЕНДАрь,
студент группы УГП-10

Счастливое число семь

Под таким названием
на кафедре физики состоя-
лась очередная межвузов-
ская студенческая научная
конференция, посвящен-
ная 155-летию cо дня рож-
дения К.Э. Циолковского. 
В ее работе приняли уча-
стие более 130 студентов
университетов Донецка,
Селидовского горного и
Макеевского металлурги-
ческого техникумов, ли-
цеев - Донецкого техниче-
ского, архитектурно-строи-
тельного при ДонНАСА и
ДонНУ.

С приветственным сло-
вом к участникам конфе-
ренции обратился предсе-
датель оргкомитета ИСоФ-
2012 заведуюший кафед-
рой физики, заслуженный
работник образования Укра-
ины, профессор В.А. Голь-
цов. Он отметил важность
широкой эрудиции для 
любого специалиста, а так-
же остановился на роли

К.Э. Циолковского и С.П. Ко-
ролева в важнейшей обла-
сти технической деятель-
ности человека – космо-
навтике.

Пленарное заседание
открыла зам. председате-
ля оргкомитета В.Н. Тараш,
рассказав об основных эта-
пах и направлениях научной
деятельности К.Э. Циолков-
ского и достижениях чело-
вечества в освоении кос-
моса. Очень интересными
были доклады студентов.
Александр Андреев (ФМФ)
рассказал о пионере возду-
хоплавания К.Э. Циолков-
ском. Доклад Елизаветы
Петушковой о центре под-
готовки космонавтов име-
ни Гагарина завершил не-
большой фильм. Элеонора
Григоренко и Никита Ромаш
(ГГФ) рассказали о пробле-
мах материалов для космо-
навтики и на состоянии и
перспективах металлургии
в Донецкой области.

После пленарного засе-
дания участники конфе-
ренции ознакомились со
стендовыми докладами,
часть из которых сопро-
вождалась компьютерны-
ми презентациями. Авторы
отвечали на вопросы, уча-
ствовали в дискуссиях. В
докладах, представленных
затем в четырёх секциях,
выступающие говорили об
истории открытий в физи-
ке, о ее великих ученых, о
важнейших достижениях
современности как в обла-
сти нанотехнологий, так и в
изучении Вселенной, о про-
блемах и преимуществах
альтернативной энергети-
ки, о перспективах водо-
родной энергетики в Ук-
раине. Рассматривались и
прогнозы на будущее ци-
вилизации. Высокий уро-
вень докладов, интерес-
ные и яркие компьютер-
ные презентации и мо-
дельные иллюстрации вы-

зывали большой интерес. 
На заседаниях секций

присутствовал заместитель
декана ФМФ А.Б. Бирюков,
отметивший ответствен-
ность студентов в подборе
материала докладов и их
заинтересованность в ра-
боте на конференции. 

С тезисами докладов,
опубликованных в «Сбор-
нике докладов ИСоФ -
2012» можно ознакомить-
ся в научно-технической
библиотеке ДонНТУ.

Надеемся, что при про-
ведении конференций нам
удается привлечь внима-
ние студентов к значению
физики для специалистов
разного уровня, помочь 
им в получении опыта ра-
боты с материалом, а так-
же общения и умения до-
носить до слушателей свои
мысли.

В.ТАрАш, 
ст. преподаватель 
кафедры физики

«исТория и соВременносТь физиКи (исоф-2012)» 
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Событие годакак я стал студентОм доннту
Вот и прошли самые важные ме-

роприятия в жизни каждого "начи-
нающего" студента: посвящение в
студенты, модульный контроль, Де-
бют первокурсника, День студента…
И я окончательно убедился в том, что
сделал правильный выбор вуза, фа-
культета, специальности. Хотя, откро-
венно говоря, еще год назад, когда
был учеником выпускного класса
средней школы и начал всерьез заду-
мываться о своем будущем, я и пред-
положить не мог, что стану студентом
именно ДонНТУ. 

Сейчас перед каждым абитуриен-
том открываются двери множества
вузов с их различными возможностя-
ми. Посетив большое количество
Дней открытых дверей и получив
много "пищи для размышлений", на
День открытых дверей в ДонНТУ я
уже шел без особого энтузиазма, что
называется, за компанию со своими
друзьями-одноклассниками. Однако
мероприятие приятно удивило – бы-
ло много интересного и познаватель-
ного. Особый интерес у меня и моих
одноклассников вызвала информа-
ция о том, что в ДонНТУ на базе ин-

ститута экономики и менеджмента
действует тренинговая школа "Start
time" и что она приглашает абитури-
ентов принять участие в тренинге
"Студенчество за один день", на ко-
тором предлагалось пережить самые
яркие моменты студенческой жизни
в Политехе всего за несколько часов.
Кто после такого предложения не за-
интересуется вузом?! Поэтому мы ре-
шили прочувствовать на себе этот
"новый формат" знакомства с уни-
верситетом. И не пожалели.

Первое, что меня поразило на
тренинге, - царящая атмосфера раду-
шия и искренней доброжелательно-
сти. И преподаватели, и студенты, ко-
торые с радостью помогали его про-
водить, с воодушевлением и очень
обстоятельно отвечали на все вопро-
сы, легко, доступно, интересно рас-
сказывали об истории университета,
факультетах, профессиях, спортивных
и культурных мероприятиях. Мы уча-
ствовали в играх и конкурсах. Так бы-
стро, незаметно и совсем не скучно
пролетел этот день, который круто
изменил мой последующий выбор
вуза. Захотелось вернуться сюда еще

не раз. Когда я отыскал в Интернете
официальный сайт ДонНТУ и очень
внимательно все прочел, решение
подавать документы в Политех стало
окончательным.

Теперь я студент 1-го курса фа-
культета экономики ДонНТУ, одного
из лучших вузов нашей страны. Я
горд и счастлив. Усиливает эти поло-
жительные эмоции и то, что участвуя
в Дебюте первокурсника, я встретил
много знакомых ребят, с которыми
мы осенью проходили тренинг. Ока-
зывается, они поступили на техниче-
ские специальности. И вот мы уже
вместе планируем активно помогать
в организации дальнейших меро-
приятий тренинговой школы "Start ti-
me", в том числе и тренинга "Студен-
чество за один день", поскольку это
не просто тренинг, а целый студенче-
ский мир, подаренный за один день.
И не влюбиться после этого в вуз не-
возможно…

Впереди еще столько счастливых,
неповторимых студенческих лет. Но
это будет уже другая история…

Федор рыбИН, 
студент группы ЭПИ-12

Наша группа ТХВ-08
изначально обещала быть
необычной. Об этом свиде-
тельствовали и сама специ-
альность – технология хи-
мии взрывчатых веществ, и
ребята, поступившие на
нее. Не все изберут делом
жизни именно такую спе-
циальность!

Еще на первом общем
собрании во мне просну-
лось чувство первенства, я
сама выдвинула свою кан-
дидатуру на должность ста-
росты и стала лидером са-
мой креативной, необыч-
ной группы нашего вуза. До-
казательство этому - хотя бы
объекты наших лаборатор-
ных работ: мины, снаряды,
патроны, и не только они. 

На первом курсе мы все
привыкали друг к другу, шел
процесс притирки. Ходили
группками, общались все
вместе мало, практически
не советовались друг с дру-
гом. Но, как говорится, не
было бы счастья, да не-
счастье помогло - мы сдру-
жились, поругавшись перед
этим. Борьба среди ребят за
авторитет прошла, начались
мирные отношения.

Теперь мы именуемся
группой ТХВ-12. Это некая
сборная солянка талантов

и увлечений, но всех нас,
как ни странно, объеди-
няет химия. 

Через год я – дипломи-
рованный магистр, инже-
нер-технолог, а по призва-
нию – журналист, поэтому
осваиваю вторую специ-
альность на факультете
журналистики ДонНУ, со-
вмещая полезное с при-
ятным! 

Все мои одногруппники
довольно уникальны. Алиса
Боровик (на фото слева), на-
ша гордость, круглая отлич-
ница (средний балл -5.0), со-
всем не похожа на студент-
ку, которая постоянно про-
водит время за учебниками.
Она – известная в Донецке
модель, художник.  

Уникальный, необычный
Дима Линник в свободное
от учебы время делает от-
крытия в химии  и ищет себя
в музыке и фотографии. 

Дима Пожитнов (см. фото)
печет уникальные по своему
вкусу торты и изумительную
пиццу. И даст фору в кулинар-
ном деле любой девушке! 

И при этом вся наша
группа успешно учится
(среднего балла ниже, чем
4,4, нет ни у кого). А еще в
коллективе царит атмосфе-
ра любви! Некоторые ребя-
та нашли здесь свои вторые
половинки и планируют
создать семьи. Отдыхаем
мы тоже дружно, весело и
уже как-то по-семейному.
Летом - море, весной, осе-
нью – лес, природа, шашлы-
ки. Праздники и дни рож-
дения отмечаем вместе, ко-
нечно, не всегда полным
составом, но преимуще-
ственно большинством.

Можно сказать, что сту-
денческая жизнь в нашей
группе идет по полной
программе: мы не только
хорошо учимся, но и уме-
ем дружить, развлекаться
и наслаждаться жизнью  -
ведь это действительно на-
ши самые лучшие годы! 

Анна АЗЖЕУрОВА, 
староста группы ТХВ-08

ÍÀØÈ  Ë Ó×ØÈÅ  ÃÎÄÛ…
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В Студенческом центре
культуры ДонНТУ прошел
День электротехнического
факультета. На праздничном
мероприятии присутствова-
ли проректор А.В. Левшов,
представители Донбасской
топливно-энергетической
компании (ДТЭК), коллек-
тивы ЭтФ и Немецкого тех-
нического факультета, вы-
пускники.

Самоуправление элек-
тротехнического факульте-
та и КВНщики неплохо под-
готовились к празднику,
они красиво оформили и
осветили сцену. Ведущими
вечера были третьекурсни-
ки Антон Бухало и Анато-
лий Пьяных. 

Открыл мероприятие
А.В. Левшов. Он тепло по-
здравил присутствующих с
праздником, пожелал сту-
дентам успехов в учебе. За-
тем с поздравлениями и наи-
лучшими пожеланиями вы-
ступил декан ЭтФ Н.В. Греб-
ченко, а затем начался кон-
церт. Он прошел на одном
дыхании. Здесь были ис-
крометные шутки, песни и
танцы, выступления ко-
манд КВН, конкурс «Брейн-
ринг», выявивший самую
лучшую команду специ-
альностей ЭтФ в области
электротехники и электро-
механики, награждение
компанией ДТЭК лучших
преподавателей, вручение
грамот деканата студентам
за хорошую учебу и обще-
ственную деятельность и
многое другое.

В концерте участвовали
КВНовская сборная коман-
да 1-го курса «Паштет»,

команда 3-го курса «Ваф-
ли», представитель коман-
ды КВН «12 ноября» сту-
дент ГГФ Никита Ульянов,
зажигали танцоры ЭтФ, за-
вораживали песней Ольга
Жданова и Оксана Муха,
игрой на гитаре и флейте -
Никита Седов, вокалом под
гитару - Осуочи Озичуква.
Гвоздем программы стал
конкурс с участием А.В.
Левшова, первого замести-
теля декана ЭтФ А.Н. Мин-
туса, доцента кафедры ЭПГ
С.В. Солёного и студентов
В. Мирошниченко, А. Ме-
лешко и В.Смирнова. Экс-
промтом были разыграны
миниатюры: «Преподава-

тель и студент на экзаме-
не», «Студент опоздал на
лекцию», «Преподаватель
и студент вечером неожи-
данно встретились в ноч-
ном клубе». Причем в каче-
стве преподавателей вы-
ступили студенты, а пре-
подаватели - в качестве 
студентов. Эти интересные
и смешные миниатюры
очень понравились зрите-
лям. Паузы между выступ-
лениями были заполнены
показом юмористических
видеороликов, снятых сту-
дентами факультета. Позд-
но вечером праздник про-
должился в ночном клубе
«Опера».

ЖЕЛАЕМ 
ДАЛьНЕйшИХ

ПОбЕД
Студенты электротехни-

ческого факультета активно
участвуют в различных сту-
денческих олимпиадах и
конкурсах. Так, дипломы за
подписью Министра обра-
зования и науки, молодежи
и спорта Украины Д.В. Та-
бачника получили:

за победу во Всеук-
раинской студенческой
олимпиаде:

- И.шевченко – диплом
II степени по специально-
сти «Электротехнические
системы электропотребле-
ния»;

- П. Московец и А. Страч-
ков – дипломы III степени
по специальности «Элек-
тромеханика»;

за победу во Всеукра-
инском конкурсе студен-
ческих научных работ по
естественным, техниче-
ским и гуманитарным
наукам:

- В. барышев и В. Сосед-
ко – дипломы II степени по
направлению «Электротех-
ника и электромеханика»;

- Д.Кладовщиков – дип-
лом II степени по направле-
нию «Энергетика»;

- Е. Зайцев и р. Потоц-
кий – дипломы III степени
по направлению «Элект-
ротехника и электромеха-
ника».

Поздравляем и желаем
дальнейших успехов в уче-
бе и научных исследова-
ниях!

Деканат ЭтФ

* * *
Новый год – это чувство иль время? 
А быть может, мгновение сна? 
Теплый иней укроет деревья, 
А деревьям приснится весна ...
Шелестит разноцветная елка, 
Апельсины на ветках висят, 

Белым пухом покрыты иголки, 
А у каждой – лесной аромат… 
Шелком чистым снежинки ложатся, 
Кружат в небе морозном ночном ,
Ах, давайте за руки держаться, 
Новогодний костер разведем, 
Круг замкнем, в хороводе запляшем, 
Опьянит и закружит нас он… 
Все желанья пусть сбудутся наши, 
А желаний у нас – миллион!..

Участники Дня электротехнического факультета

Миниатюра “Преподаватель и студент на экзамене”. 
В роли преподавателя - выпускник ЭтФ 2012 года 

В. Мирошниченко, в роли студента - проректор А.В. Левшов

Песня в исполнении студентов ЭтФ 
В. Новикова, И. Орла и Озичукву Осуочи

На флейте играет 
студент НТФ Н. Седов
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В Донецком Доме ра-
ботников культуры в рам-
ках литературной гостиной
состоялось празднование
Дня украинского языка и
письменности.

Коллектив студии «Со-
фійність» к этому событию
подготовил литературно-
музыкальную композицию
«Мова - жива скарбниця
народу». Ее талантливое
исполнение студентами
ДонНТУ высоко оценила
директор Дома работников
культуры заслуженный ра-
ботник культуры Украины
М.Б. Калиниченко. 

Вот что она написала в
благодарственном письме
ректору университета:

«Талантливые студен-
ты Вашего университета
предстали перед залом вы-
разительными чтецами и
эмоциональными актера-
ми. А зрители имели воз-
можность насладиться пе-
вучестью украинского язы-

ка в различных литератур-
ных жанрах.

Просим Вас отметить
и выразить благодар-
ность участникам этой
прекрасной программы:
Давидян Карине (ЭТФ),
Кучерявенко Алине (ФКНТ),
Сальникову Виталию
(ФИММ), Носаревой Елене,
Сивоконь Дмитрию, Изъ-
юрову Роману (ФМ), Габру-

севу Алексею, Поповой Со-
фии, Пиряник Марии
(ФЭХТ), Хмеляр Ирине - му-
зыкальное сопровожде-
ние, Курдяевой Екатерине
- видеоряд.

Особенной благодарно-
сти заслуживает автор
проекта, идейный вдохно-
витель студии «Софій-
ність» Добровольская
Луиза Ефимовна».

БлагОдарим за выступление 

В музее истории Дон-
НТУ (9.200) открыта ХІІ вы-
ставка «Таланты ДонНТУ»
под названием «Моно-
хром». На этот раз свои
творческие работы пред-
ставил студент 5 курса 
гр. ТХВ-12с Дмитрий Лин-
ник.

На открытии выстав-
ки присутствовали ректор
А.А.Минаев, преподавате-
ли и студенты факультета
экологии и химических тех-
нологий. Ректор пожелал
Дмитрию Линнику даль-
нейших успехов в науке и
творчестве, подчеркнув,
что  сочетание научного по-
иска и творческого подхода
к решению поставленных

задач обязательно дадут
весомый результат. С гор-
достью говорила о своем
студенте  профессор Л.Ф.Бу-
тузова. Оказывается, Дима
создал новый гальваниче-
ский элемент на основе ак-
тивных металлов, не имею-
щий аналогов в мировой
научной практике. Это но-
вое перспективное направ-
ление, которое может от-
крыть широкие горизонты
для потенциального учено-
го Д.Линника.

Дмитрий - участник и
призер олимпиад и конфе-
ренций.  Помимо химии он
интересуется физикой, аст-
рономией, оптикой. Именно
этот симбиоз наук дал тол-

чок  к увлечению фотографи-
ей. Комбинируя пленочную
технологию и химию, он за-
интересовался альтернатив-
ными методами фотопечати.
Этот процесс творческих ис-
каний и отражен в  работах
Дмитрия.

Представленные на вы-
ставке фотографии отли-
чаются тонким лиризмом и
глубиной психологического
портрета.

Приглашаем всех же-
лающих познакомиться с
творчеством еще одного
талантливого студента Дон-
НТУ Дмитрия Линника.

Л.КОВАЛЕВА, 
куратор проекта

«Таланты ДонНТУ»

В наше время еще оста-
лись педагоги высокого
уровня, которые понимают,
что учебный процесс очень
многогранен. И работа со
студентами, в их понимании,
это не только обучение дис-
циплинам, входящим в учеб-
ный план, но и хорошие лич-
ные взаимоотношения. 

Преподаватели кафедры
«Химическая технология
топлива» Юрий Викторович
Манжос, Татьяна Николаев-
на Праздникова, Фарида
Ниязовна Галиакберова от-
носятся к студентам как к
своим детям. Они к каждому
найдут подход. Это не те пре-
подаватели, которые знают
только имя и фамилию сту-
дента, и, как говорится, этого
хватит. Им известно все, чем
живет студент. Они поймут,
помогут, подскажут. Причем
прямыми кураторами нашей
специальности – технологии
химии взрыва - они не яв-
ляются. Они - кураторы по
призванию. 

Татьяна Николаевна,
Юрий Викторович и Фарида
Ниязовна фактически от-
крыли нашу специальность.
Именно они готовят всю не-
обходимую учебную литера-
туру. Благодаря им наши лек-
ции и практические занятия
проходят в не совсем стан-
дартной форме. Мы слуша-
ем лекции в учебных ауди-
ториях Донецкого казенного
завода химических изделий.
Непосредственно здесь соз-
даны наши лаборатории, а
военный полигон служит
прекрасной демонстраци-
онной базой. 

Также, что очень важно,
они заботятся о дальнейшей
судьбе каждого студента - за-
нимаются трудоустройством,
налаживанием связей с
предприятиями Украины,
начиная от Донецкой обла-
сти и заканчивая столицей.

Вся наша группа ТХВ-12
(специалисты и магистры)
поздравляет Татьяну Никола-
евну, Юрия Викторовича и
Фариду Ниязовну с новогод-
ними праздниками, желает
им здоровья, благополучия,
а также выражает огромную
благодарность за непосред-
ственное участие в нашей
судьбе. 

КурАТоры по 
призВАнию

Ректор приветствует автора выставки  Дмитрия Линника
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В недавно закончившемся
университетском турнире по
настольному теннису участво-
вали 10 команд, по 4 предста-
вителя от каждой (по регла-
менту соревнований). Прохо-
дил он в личном и командном
зачетах. Вначале все участни-
ки (около 40 человек) разби-
лись на пять групп (четыре
группы парней и одна - деву-
шек). Потом все спортсмены в
своих группах сыграли друг с

другом и определились  победители, которые разыграли пер-
вые четыре места. Остальные участники определились с осталь-
ными местами по олимпийской системе и после этого сформи-
ровались списки победителей и общий командный зачет.

У парней «бронзой» может похвастаться А.Никифоров (ИИ-
иИИ), на второй позиции  - А.Пронин (ФТФ). Лучшим среди
представителей сильного пола стал Д.Сучков (ЭтФ).

Среди девушек лучшей стала В.Небесная (ИИиИИ), «сереб-
ро» взяла  Ю.Корниенко (ФЭХТ), а третье место завоевала
К.Ефимова (ФКНТ).

В общем зачете на третьей позиции расположилась команда
ФКНТ,  прошлогодние чемпионы - сборная ЭТФ во главе с чем-
пионом среди юношей - получили 2-е место, а первое завоева-
ла команда ИИиИИ, которая в прошлый раз получила «сереб-
ро».

Как отметили организаторы турнира, в предыдущих сорев-
нованиях было больше старшекурсников, а этом году многие
команды усилились молодыми талантами с первого курса, что
не может не радовать.

Сергей ЯрОшЕВСКИй, студент НТФ

На четырех факультетах  состоялись
отчетно-выборные профсоюзные кон-
ференции и были переизбраны пред-
седатели профбюро в связи с заверше-
нием учебы в университете. Профсоюз-
ную организацию студентов и аспиран-
тов  НТФ возглавил Троицкий Констан-
тин, гр. ЭАПУ-10в, ИГГ – Кот Яна, гр.
ОПГ-10, ФКНТ – Пачковская Анастасия, 
гр. ПКД-10, ФКИТА – Мулюкова Анаста-
сия, гр. АУП-10а.

Поздравляем новых председателей
профбюро и желаем им успехов в рабо-

те и учебе, а переизбранных председа-
телей  Шевченко Екатерину (ИГГ), Ва-
равку Антона (ФКНТ), Долгачева Стани-
слава (ФКИТА) благодарим за проф-
союзную работу на факультетах! 

ххх
Профком студентов организовал на

рождественских каникулах для студентов
три заезда: во Львов и два заезда на гор-
нолыжный курорт Славское. Аналогичные
заезды (во Львов и Славское) будут орга-
низованы и на февральских каникулах.

Профком студентов 
и аспирантов ДонНТУ 

Студенты горного факультета  учат-
ся быть не только специалистами раз-
ных рангов угольной промышленно-
сти, но и успешно решать повседнев-
ные бытовые проблемы. Так, общежи-
тие № 6, в котором проживают горня-
ки, заняло первое место по чистоте. В
связи с этим наш студкор Н. Олендарь
побеседовал с заместителем председа-
теля  студсовета «шестерки» Яной Кот.

– Яна, расскажи, пожалуйста, не-
много о себе  – на какой кафедре
учишься, в  каких студенческих орга-
низациях состоишь?

- Я третьекурсница, учусь в группе
ОПГ-10. Уже год  являюсь заместителем
председателя студсовета общежития
№6, а недавно меня избрали  еще и
председателем профбюро и совета сту-
денческого самоуправления ИГГ.

– А как  удалось общежитию № 6
одержать победу в этом конкурсе?
Кто оценивал чистоту в нем?

- В первую очередь оценивает чисто-

ту и порядок в общежитии, конечно,
студсовет.  А контролируют  санитарное
состояние  администрация и деканат.

– А в остальных общежитиях ведь
тоже пытаются следить за порядком,
однако первое место заняли вы. Мо-
жет, все-таки есть какие-то секреты?

- Я считаю, что это благодаря со-
вместной работе студсовета общежития
и заведующей  Н.А.Шапки. Перед нами
стоит одна общая задача - поддержи-
вать порядок в нем и создать домаш-
нюю обстановку. Причем чисто должно
быть везде - в комнатах, коридорах, хол-
ле. Идеальный порядок, конечно, невоз-
можно навести, потому что очень мно-
гое зависит от самих студентов, которые
не всегда проявляют сознательность, но
мы стараемся делать все возможное.
Мы заботимся также и о досуге студен-

тов. Наши жильцы имеют возможность
заниматься в спортзале общежития, иг-
рать в настольный теннис.

– И в завершение беседы расскажи
о планах на будущий год.

- В следующем году мы также будем
работать над тем, чтобы общежитие
имело результаты не хуже, чем на дан-
ный момент. Надеемся, что качество
проживания студентов в нем будет улуч-
шаться благодаря хорошей работе и
студсовета, и руководства. Так как в уни-
верситете на данный момент сложилось
тяжелое материальное положение, то
сейчас студенты своими силами делают
ремонт в комнатах и как-то облагоражи-
вают их. Надеемся, что в следующем го-
ду в вузе будет больше возможностей,
очень хотелось бы, чтобы в комнатах по-
явилась новая мебель.

- благодарю за беседу и хочу вы-
разить благодарность всем, кто  за-
ботится об уюте и комфортности
проживания студентов.

общежиТие 
- нАш дом

Состоялась ХI  Универ-
сиада Донецкой области по
настольному теннису. В ней
приняло участие 12 вузов.
Хорошо выступила мужская
команда ДонНТУ-1 в соста-
ве   Пронина  Антона (гр. ЭА-
ПУ-09ф) и Сучкова Дениса (
гр. ЭАПУ-09), которые заня-
ли III место в командном за-
чёте и второе - в парном
мужском разряде. В личном
зачёте Сучков Денис занял
II место  и попал в состав
сборной Донецкой области
для участия в Универсиаде
Украины, которая состоится
в апреле. 

Также хорошо выступи-
ла женская команда ДонН-
ТУ-1 в составе Чуриловой
Дарьи (гр. ЭП-11) и Небес-
ной  Веры (гр.ПЗЕ-11а), ко-
торые заняли третьи места
в командном зачёте и  в
женском парном разряде. В
личном зачёте Чурилова
Дарья  заняла III место. По
сумме набранных очков
сборная  команда ДонНТУ-1
заняла III общекомандное
место. Команда нашего
университета могла бы вы-

ступить ещё лучше, но отка-
зался защищать честь уни-
верситета студент гр. ЭП-10,
мастер спорта по настоль-
ному теннису Гинкель Сер-
гей.

Хочется также поблаго-
дарить студентов, которые
представляли наш универ-
ситет во второй команде:
Москаленко Сергея (гр. КИ-
12в) Хамылова Тимура (гр.
ЭНМ-10), Мандебуру Дарью
(гр. МП-09), Румпитову Ана-
стасию  (УПЕТ-09).

Желаем всем успехов в
спорте и учебе. 

В. МЕршАВКА, 
ст. преподаватель 

кафедры физвоспитания    

Соревнования 
По наСтольному тенниСу
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Гремучая смесь 
20-летний студент ДонНТУ на ка-

стинге в столице шахтерского края по-
тряс исполнением итальянской компо-
зиции. «Просто чудо, такая легкая ма-
нера, итальянская истина, как будто вы
приехали прямо оттуда, - нахваливал
его Сергей Соседов. - Спасибо тебе, го-
лосистый Гаврош». Правда, суровый
Серёга заявил, что смотреть на выступ-
ление Даниила ему было скучно. Но
кроме музыкального критика парня
поддержали Игорь Кондратюк и Ири-
на Дубцова, так что он смог пробиться
в тренировочный лагерь. Отлично вы-
ступил и там, однако, учитывая огром-
ное количество талантов, возможно-
сти в дальнейшем участвовать в про-
екте как сольный исполнитель не за-
воевал. Зато ему предложили объеди-
ниться в трио с 21-летним рэпером На-
заром Хасаном и 19-летним рокером
Вячеславом Ефремовым. Эта гремучая
смесь настолько убедительно «за-
жгла» перед Ириной Дубцовой и ее го-
стем Владимиром Пресняковым, что
получила пропуск в прямые эфиры. 

ЕщЕ рЕбЕНКОМ ПЕЛ 
В ТрОЛЛЕйбУСАХ

- Даниил, расскажи немного о се-
бе: кто, откуда родом, на кого
учишься, что у тебя за семья?

- Я учусь на инженера-энергетика,
буду давать свет людям. Живу с мамой,
отчимом и младшим братом, ему 13
лет. У меня еще есть старший брат, ему
28, у него уже своя семья.

- Когда начал увлекаться музыкой? 
- Сколько себя помню, всегда лю-

бил петь, танцевать. С двух лет
устраивал концерты, причем не толь-
ко в своей квартире, но и в автобусах,
троллейбусах... Постоянно думаю о
том, чтоб продолжать профессио-
нальное обучение как вокалист, но
пока хочу посмотреть, что будет
после «Х-фактора»...

- На Донецком телекастинге
ты пел на итальянском «Dicitencel-
lo Vuie». Ты хорошо знаешь италь-
янский язык?

- Это не совсем итальянский, это
неаполитанский диалект. Языка я не
знаю. Но как только появится время,
чтобы его выучить, обязательно возь-
мусь за это. 

«ЗАйЧАТА» С ДИВЕрСАНТСКИМ
УКЛОНОМ

- Как вы притирались с Вячесла-
вом и Назаром, сложно ли было вы-
брать название коллектива? 

- Наши отношения сложились с
первой минуты общения. Правда, ко-
гда нам предложили объединиться в
трио, у всех был легкий шок. Но со-
гласились практически не колеблясь.
Мы дали друг другу обещание, что
даже если будут какие-то недопони-
мания, которые всегда возникают в
период притирания, сразу выклады-
ваем всё начистоту, обсуждаем и
ищем решение проблемы. Лидера у
нас нет, мы об этом тоже сразу дого-
ворились и согласились, что одеяло
на себя никто не тянет. Название ис-
кали долго, перебрали где-то 30 ва-
риантов. Окончательный - «D-ВЕР-
СИЯ» - выбрали практически к началу
эфиров. С одной стороны, это означа-
ет, что мы - диверсия от Дубцовой, с
другой - что врываемся в музыку и
пытаемся разрушить стереотипы, не
хотим ни на кого быть похожими. 

- Во время вашего выступления
перед Дубцовой и Пресняковым

Ирина назвала вас «зайчатами». А
как называет сейчас? С каким жи-
вотным сам себя ассоциируешь?

- После того как Ирина нарекла
нас «зайчатами», все теперь так нас
и называют. Даже в нашей группе в
соцсетях появился вопрос: «Ребята,
как мы будем теперь называться -
«диверсантики» или «зайчата?». Ни-
когда не задумывался над тем, с ка-
ким животным себя ассоциирую. Но
поскольку родился в год Обезьяны,
наверное, во мне что-то от нее есть!

- Легко ли вам общаться с Ири-
ной Дубцовой? Она такой же мяг-
кий человек, каким кажется теле-
зрителям, или может скрутить в
бараний рог?

- Ирина на самом деле удивительно
мягкий и очень добрый человек. Но в
нужный момент может достаточно же-
стко указать на то, что действительно
неверно. И это очень ценно... 

И рИСУЕТ, И бОКСИрУЕТ…
- Чем увлекаешься помимо музыки? 
- Люблю рисовать, пишу стихи, ка-

таюсь на коньках, роликах, зани-
маюсь боксом. На бокс меня привел
брат, мне тогда было лет 16. Прихо-
дилось эти навыки применять и на
деле, но всегда изначально стараюсь
решать всё дипломатическими мето-
дами. До кулаков доходит в крайних
случаях... 

- Какое из «Х-факторовских» вы-
ступлений запомнилось больше всего? 

- Да каждое по-своему... Кастинг
стал первой мощной эмоцией на этом
пути. Тренировочный лагерь - это
большая работа, сутками не спали. Та-
кие нервы - как забыть? В домике су-
дей мы были с ребятами уже втроем,
поэтому тоже памятно. Да и не каж-
дый день выпадает петь перед Прес-
няковым. А прямые эфиры - вообще
новая ступень. И таких ощущений на
такой грандиозной сцене у меня еще
не было! Равно как и такой эйфории.

- Что показалось самым слож-
ным во время первого прямого эфи-
ра, когда вы, лихо отплясывая на
паровозе и перед ним, выдали хит
Леонида Агутина «Граница»? 

- Нет предела совершенству и все-
гда есть чему учиться. Это наш пер-
вый такой опыт, и здесь не может не
быть погрешностей. Трудности в том,
что я уже несколько лет пою в одном
узком направлении - в академиче-
ской манере. На проекте же начинаю
пробовать петь в разных стилях, сме-
шивать их. Это очень интересно, но и
очень сложно. А я такой человек, ко-
торый любит делать либо качествен-
но, либо не делать вообще. Поэтому
сейчас прилагаю все усилия, чтобы
делать всё на высшем уровне. И на-
деюсь, так будет всегда...

новогодний гоСть

Третий сезон популярного вокального шоу «Х-фактор» набирает обороты. Борьба
вокалистов становится все ожесточеннее – каждый участник стремится к победе.
Уже закончился девятый прямой эфир, и ряды певцов существенно поредели. Не-
сколько раз в номинации на вылет оказывалось трио Ирины Дубцовой «D-ВЕРСИЯ»,
в составе которой выступает наш студент-электротехник Даниил Клягин, но каждый
раз ребятам удавалось убедить зрителей и жюри, что они достойны продолжать борь-
бу. К сожалению, на восьмом эфире фортуна была не столь благосклонна к ребятам,
и они проиграли в нелегкой вокальной гонке, но настроены оптимистично. За
сравнительно короткое время парни из «D-ВЕРСИИ» стали настоящими друзьями и
единомышленниками, и в их планах – развитие совместного творчества, тем более
что Ирина Дубцова заявила во всеуслышание, что намерена продолжать занятия с
этой группой. Кстати, участники нынешнего «Х-фактора», в том числе и «диверсанты»,
скоро совершат концертный тур по крупнейшим городам Украины. В Донецке они
будут выступать во Дворце молодежи «Юность» 25 января, так что желающие могут
услышать и увидеть своих любимцев вживую, а пока предлагаем нашим читателям
поближе познакомиться с Даниилом Клягиным. 
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Путешествие по Южной Америке
началось с приземления в аэропорту
столицы Аргентины Буэнос-Айресе. По
пути к Магелланову проливу проехал
всю Аргентину. В этой удивительной
стране, - говорит путешественник, -
есть практически все: многокиломет-
ровые пляжи и одни из самых высоких
горных вершин мира, бескрайние сте-
пи и изумительные по красоте водопа-
ды, множество образцов колониаль-
ной архитектуры, густые леса и огром-
ные мегаполисы, дикие и безлюдные
просторы южной Патагонии и колорит-
ные деревни скотоводов. В отличие от
соседних стран, в Аргентине практиче-
ски не сохранилось следов древних
индейских цивилизаций, страна силь-
но европеизирована, но колоритная
природа, а также невообразимое сме-
шение культур делают эту землю очень
привлекательной для туристов. 

Затем В.И.Коваленко доехал до
архипелага Огненная Земля, где пра-
вят бал морозы, колючий снег и ве-
тер. Свое название местность полу-
чила после плавания Магеллана.
Местные жители жгли по ночам кост-
ры, чтобы согреться, но великий мо-
реплаватель решил, что это огни вул-
канического происхождения, и на-
звал территорию Огненной Землёй.
Дальше В.И.Коваленко намеревался
попасть в Чили, но получить визу в
эту страну не удалось, зато ему дали
разрешение на въезд в Боливию, и
он побывал на озере Титикака, кото-
рое находится на высоте 3820 метров
над уровнем моря и принадлежит
двум странам - Перу и Боливии. 
По его водной глади непринужден-
но плавают островки со всем населени-
ем. «Это невероятно, - удивляется пу-

тешественник, -
но сотни людей
рождаются, про-
водят всю свою
жизнь и уходят
из нее, не поки-
дая этих остро-
вов, плывущих
над прохладны-
ми глубинами
озера».

... На ночлег
Валерий Ильич
обычно устраи-
вался в собст-
венной палат-
ке. Но однаж-

ды, во время путешествия по Боли-
вии, водитель, который его вез, ска-
зал, что ночью будет мороз до минус
десяти, и пригласил переночевать
вместе с рабочими в домике. Но в
нем оказалось не намного теплее,
так как не было даже обогревателя. 

Путешественник отмечает, что ла-
тиноамериканцы - доброжелатель-
ные и отзывчивые люди. Если поку-
пают себе булочки и напитки, то и по-
путчика угощают. А один водитель
даже подарил местный мобильный
телефон, потому что со своего аппа-
рата Коваленко не мог звонить в
Украину из Южной Америки. В Перу
и Боливии живут потомки инков и
майя, они отличаются от других лати-
ноамериканцев, носят разноцветную
одежду в красную клетку и шляпы с
широкими загнутыми полями. По-
томки индейцев невысокие. А вот
женщины у них похожи на вьючных
животных - большая сумка за плеча-
ми с ребенком и вещами и еще кладь
в каждой руке. 

Переехав через Анды, Коваленко
оказался на плато Наска, известное
загадочными геоглифами, созданны-
ми задолго до расцвета империи ин-
ков. Изображения достигают десят-
ков метров в длину и видны только с
большой высоты. С самолета можно
увидеть зигзаги и геометрические
фигуры, гигантского паука, ящерицу,
обезьяну, собаку… Линии глубиной
до 50 сантиметров нанесены на чер-
ную каменистую поверхность белы-
ми полосами. В городе с одноимен-
ным названием процветает турбиз-
нес - отели, кафе. Местные умельцы
продают сувениры из камня, повто-
ряющие рисунки на плато, только в
миниатюре. Такой сейчас имеется в
коллекции Валерия Ильича. 

Еще один интересный пункт его
маршрута – экватор, в честь которого
назвали целую страну. Эквадор в пе-
реводе с испанского - экватор. На
территории этого государства Кова-
ленко стоял одной ногой в Северном
полушарии, а другой - в Южном.

Путешествие по Южной Америке
невозможно без знакомства с Ама-
зонкой, признанной одним из семи
природных чудес мира. По ней он
плыл на судах девять суток. "Основ-
ное русло Амазонки проходит ближе
к экватору, берег очень далеко от на-
шего теплохода, на расстоянии до по-
лутора километров, - делится впечат-
лениями Валерий Ильич. - Линия го-
ризонта сливается с водой, и такое
впечатление, что плывешь по океану.
На теплоходе не было кают, и все
пассажиры устроились на палубе. 

Ночью они цепляют гамаки к при-
способленным для этого крюкам и
спят. 

У меня не было гамака, поэтому
устраивался в спальнике на палубе". 

Побывал Валерий Ильич и в Рио-

автостопом автостопом 
по Южной америКепо Южной америКе

Доцент кафедры технологии машиностроения Валерий Ильич 
коВаЛенко увлекся туризмом еще будучи студентом ДПИ (ныне Дон-
НТУ). А сейчас его стаж путешественника достиг солидной цифры - 
55 лет. Из них последние семь лет он преодолевает расстояния авто-
стопом. Таким вот образом Валерий Ильич изучал изнутри немало
стран Европы и Ближнего Востока, а летом 2012-го два месяца путе-
шествовал по Южной Америке. В общей сложности в его путевой днев-
ник внесены записи о 29 странах.

Окончание на 16-й  стр.

Маршрут следования В.И. Коваленко.
Сплошной линией обозначен путь, 

который он преодолел автостопом

В.И. Коваленко: 
одной ногой в Северном полушарии, 

а другой - в Южном
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Университеты всегда
славились своими туриста-
ми. Ведь дух путешествий
и приключений силен в мо-
лодежи и в тех, кто с моло-
дежью общается, - в препо-
давателях. Но  развал стра-
ны, экономические кризи-
сы и нехватка финансиро-
вания сделали свое дело.
По этим и некоторым дру-
гим причинам в ДонНТУ
своего туристического клу-
ба не было. Была секция
водного туризма, но сейчас
она выделилась в отдель-
ный туристический клуб и
связь с родительским уни-
верситетом совсем потеря-
ла…

Лишь в начале 2012 го-
да группа преподавателей-
энтузиастов собралась и
решила организовать свой,
политехнический клуб ту-
ристов, который недавно

мы назвали «Алибек» (это
мужское кавказское имя,
название ледника, ущелья,
реки и альплагеря). Наш в
общем-то очень молодой
клуб  уже имеет на своем
счету  ряд походов...  На
майские праздники тур-
клуб провел два похода.
Первый, на Кавказ,  орга-
низовал доцент кафедры
АСУ С. В. Хмелевой. Поход
прошел по маршруту «Ар-

хыз – Теберда» и закончил-
ся  в Домбае катанием на
лыжах. 

Второй - некатегорийный
- пешеходный поход в Крым
провел ассистент кафедры
ПМИ И. Ю. Бондаренко. 

Летом туристический
клуб организовал катего-
рийный поход в Карпаты.
Провел его доцент кафедры

финансов и банковского де-
ла  Б. В. Бурлуцкий. 

В августе наш ру-
ководитель  Алексей Нико-
лаевич Костогрыз (ИИИиИ)
провел категорийный гор-
ный поход в Грузию (на фото
справа он в центре).

С 10 по 26 августа выпуск-
ник кафедры ПМИ К. Зем-
ский провел спелеологиче-
скую экспедицию в  пещеру
Ростовская на Кавказе. 

В начале сентяб-
ря  был организован
водный двухднев-
ный поход выходно-
го дня по Северско-
му Донцу. Байдарки
пришлось выпра-
шивать долго, но
поход состоялся! Его
организовал С.В.
Хмелевой, а провел
Н. Прилипко, тоже
выпускник нашего
университета.

В ноябре состо-
ялся поход выход-
ного дня в Крыму,
были организова-
ны тренировочные выезды
на скалы в Зуевку.

В общем, скучать мы не
любим. На одном месте си-
деть тоже. Новый год   пла-
нируем встретить в Судаке,
а заодно поучиться технике
скалолазания и  получить
экстремальные ощущения.
Намерены организовывать
однодневные выезды  на

единственную горнолыж-
ную горку в Донецкой
области – Аляска-центр 
(г. Мариуполь) и др. Опера-
тивную и подробную ин-
формацию о предстоящих
мероприятиях можно про-
читать на нашем сайте:
www.turclub.donntu.edu.ua.
У туристического клуба есть
и электронная почта: turc-
lub@donntu.edu.ua Все же-
лающие могут получать
рассылку о наших будущих
мероприятиях. 

К нам приходят люди,
интересуются, спрашива-
ют, предлагают. Мы актив-
но ищем тех, кто  сам при-
нял бы участие в органи-
зации мероприятий. 

Если тема путешествий
вам небезразлична – об-
ращайтесь к нам, мы бу-
дем очень рады.

Члены турклуба ДонНТУ

скучать мы не люБим

де-Жанейро. Бывшая столица страны
сохраняет свою популярность благода-
ря знаменитому карнавалу. Школы
самбы попадались на глаза чуть ли не
на каждом углу. "Сильное впечатление
производит символ Рио-де-Жанейро -
гигантская статуя Христа-Искупителя

на горе Корковаду – вспоминает путе-
шественник. – Ее видно отовсюду.
Оправдал ожидания знаменитый
пляж Копакабана - огромная 4-кило-
метровая песчаная дуга в изумрудной
бухте. Очень чистый ухоженный пляж,
мелкий песок. Несмотря на то, что бы-
ла зима и температура воды в океане
считается низкой для купания (в рай-

оне +20), я по утрам совершал про-
бежку, а потом плавал". 

Путешествие по Южной Америке
оставило у В.И. Коваленко неизглади-
мые впечатления, увесистый днев-
ник и более трех тысяч фотографий.
Познакомиться с его путевыми за-
метками и фото можно на сайте
http://3sea.org.ua/forum/viewtopic.p
hp?t=601&postdays=0&postorder=asc
&start=105

турклуб доннту

Окончание. 
Начало на 15-й  стр.

автостопом по Южной америКеавтостопом по Южной америКе


